

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan terkait dengan Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas Bank, Biaya Operasional pada Pendapatan Operasional (BOPO), Ukuran Bank (Size) Terhadap Profitabilitas pada Bank Syariah Mandiri tahun 2013-2020, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan pengujian hipotesis ( $H_1$ ) yang dilakukan secara parsial bahwa Kecukupan Modal (CAR) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Profitabilitas (ROA) Bank Syariah Mandiri periode 2013-2020. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin meningkat nilai CAR maka akan meningkat nilai ROA, begitupun sebaliknya.
2. Berdasarkan pengujian hipotesis ( $H_2$ ) yang dilakukan secara parsial bahwa Likuiditas Bank (FDR) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Profitabilitas (ROA) Bank Syariah Mandiri periode 2013-2020. Hal tersebut menunjukkan bahwa FDR yang tinggi mencerminkan adanya penanaman dana dari pihak ketiga yang besar ke dalam bentuk kredit sehingga profitabilitas (ROA) akan meningkat. Meskipun tingginya nilai FDR dapat berpotensi meningkatkan laba bank hal tersebut juga harus diiringi sikap kehati-hatian dalam

penyaluran pembiayaan agar tidak menyebabkan pembiayaan bermasalah.

3. Berdasarkan pengujian hipotesis ( $H_3$ ) yang dilakukan secara parsial bahwa Biaya Operasional pada Pendapatan Operasional (BOPO) berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap profitabilitas (ROA) pada Bank Syariah Mandiri periode 2013-2020. Hal tersebut menunjukkan bahwa kenaikan BOPO akan mengakibatkan penurunan pada profitabilitas (ROA) yang menunjukkan bahwa kegiatan operasional bank tidak efisien.
4. Berdasarkan pengujian hipotesis ( $H_4$ ) yang dilakukan secara parsial bahwa Ukuran Bank (Size) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Profitabilitas (ROA) pada Bank Syariah Mandiri periode 2013-2020. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin meningkat nilai Size maka akan meningkatkan nilai ROA, begitupun sebaliknya.
5. Berdasarkan pengujian hipotesis ( $H_5$ ) yang dilakukan secara simultan menunjukkan bahwa variabel Kecukupan Modal (CAR), Likuiditas Bank (FDR), Biaya Operasional pada Pendapatan Operasional (BOPO) dan Ukuran Bank (Size) berpengaruh signifikan secara bersama-sama terhadap Profitabilitas (ROA) Bank Syariah Mandiri periode 2013-2020. Hal ini disebabkan karena CAR, FDR, BOPO, dan Size berkaitan dengan ROA, dimana ketika terjadi kenaikan atau penurunan dari CAR, FDR, BOPO dan Size akan diikuti dengan naik turunnya *Return On Assets* (ROA).

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian dan pembahasan diatas maka peneliti menyarankan beberapa hal sebagai berikut :

1. Bagi Perbankan, hasil penelitian ini diharapkan bermanfaat dan dijadikan sebagai sarana informasi yang dapat digunakan bagi Bank untuk menilai dan mengontrol kinerja Perbankan Syariah guna mempertahankan, memperbaiki, sekaligus meningkatkan kinerjanya apabila ada kelemahan dan kekurangan.
2. Bagi Akademik, penelitian ini diharapkan dijadikan sebagai referensi untuk tambahan memperkaya kajian-kajian yang akan digunakan sebagai tambahan pengetahuan dalam menyelesaikan tugas atau penelitian yang akan datang. Selain itu, diharapkan pihak kampus juga akan menambah lebih banyak referensi terkait dengan jurnal maupun buku-buku tentang keuangan dan perbankan.
3. Bagi Peneliti Selanjutnya, Bagi peneliti selanjutnya diharapkan akan menambah variabel penelitian lainnya yang mempunyai pengaruh kuat terhadap profitabilitas perbankan di Indonesia. Selain itu dapat juga menggunakan variabel lain yang merupakan faktor internal dari tingkat profitabilitas bukan hanya pada Bank Syariah Mandiri Indonesia tetapi juga Bank Umum Syariah lainnya.